
- 1 - 

           ＴＨＥ ＳＥＲＶＩＣＥ ＣＬＵＢ ＯＦ ＴＨＥ Y.M.C.A. 

ＴＴＴＴＨＥＨＥＨＥＨＥ    ＹＹＹＹ''''ＳＳＳＳ    ＭＥＮＭＥＮＭＥＮＭＥＮ’’’’ＳＳＳＳ    ＣＬＵＢＣＬＵＢＣＬＵＢＣＬＵＢ    ＯＦＯＦＯＦＯＦ    ＮＡＮＺＡＮＮＡＮＺＡＮＮＡＮＺＡＮＮＡＮＺＡＮ    

“TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT” 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

    

    

    

 

 

 

 

 

    

 

         

 

 

 

２０２０２０２０１１１１１１１１年年年年１０１０１０１０月月月月    

国 際 会 長 主国 際 会 長 主国 際 会 長 主国 際 会 長 主 題題題題    「「「「とにかくやろうとにかくやろうとにかくやろうとにかくやろう－－－－成成成成せばせばせばせば成成成成るるるる」」」」    

ア ジ アア ジ アア ジ アア ジ ア 会 長 主会 長 主会 長 主会 長 主 題題題題    「「「「とにかくやろうとにかくやろうとにかくやろうとにかくやろう－－－－成成成成せばせばせばせば成成成成るるるる」」」」    

西日本区理事主西日本区理事主西日本区理事主西日本区理事主題題題題    「「「「ワイズワイズワイズワイズのののの原点原点原点原点、、、、愛愛愛愛とととと奉仕奉仕奉仕奉仕でででで社会社会社会社会にににに貢献貢献貢献貢献」」」」    

中 部 部 長 主中 部 部 長 主中 部 部 長 主中 部 部 長 主 題題題題    「「「「楽楽楽楽しもうしもうしもうしもう、、、、学学学学ぼうぼうぼうぼう、、、、働働働働こうこうこうこう、、、、そしてつなげようそしてつなげようそしてつなげようそしてつなげよう」」」」    

ク ラ ブク ラ ブク ラ ブク ラ ブ 会 長 主会 長 主会 長 主会 長 主 題題題題    「「「「返事返事返事返事はははは““““へいほへいほへいほへいほ!!!!!!!!””””とととと気持気持気持気持ちよくちよくちよくちよく」」」」    

会会会会 長長長長  浅井 昭和   副 会副 会副 会副 会 長長長長  小塚 英史   書書書書 記記記記  森本 征夫 

会会会会 計計計計  小林 滋記   直前会長直前会長直前会長直前会長  近藤 豊    連絡主事連絡主事連絡主事連絡主事  中井 信幸 

第第第第１１１１例会出席例会出席例会出席例会出席    第第第第２２２２例会出席例会出席例会出席例会出席    メークアップメークアップメークアップメークアップ    出出出出    席席席席    率率率率    
９９９９月月月月報告報告報告報告    在籍在籍在籍在籍９９９９名名名名    

９名 ７名 ０ １００％ 

第一例会第一例会第一例会第一例会    

日 時：１０月１３日（木）１９:００～２１:００ 

場 所：南山ＹＭＣＡ 

 「リーダーを招いて、“ＨＯＷ ＴＯ ＫＮＯＴ”」 

 今月は、９月例会の折、リーダー諸君との話の中

で出たロープノッティングについての実際と練習

です。クラブとしては、以前実行したことがあるの

ですが、ノッティングは、やっていないとすぐ忘れ

るものであり、また以前は荷作りとか船の舫い等が

主で、キャンプものではありませんでした。リーダ

ー諸君が覚えたいのは、ハンモック作り等キャンプ

に直接役立つもので、浅井会長、近藤直前会長はそ

の道のプロ。講師として最適であり、リーダー諸君

と共に今一度メンバーも勉強し直しましょう。   

    

第二例会第二例会第二例会第二例会    

日 時：１０月２９日（土）１９：００～ 

場 所：南山ＹＭＣＡ 

今月は、ピースフルサンデー（バザー）の月です。

１０月３０日（日）が当日なので、準備用の日とし 

今月今月今月今月のののの聖句聖句聖句聖句  

「天はかみの栄光を物語り 大空はみてのわざをしめす」 

詩篇 19 章 2 節 

  

１０１０１０１０月例会案内月例会案内月例会案内月例会案内    

 

 

て例年のように第二例会の日が変更になります。ご

注意ください。南山クラブとしては、例年通り「射

的」「みたらし、飲み物」担当です。出席できるよう

ご予定ください。 

 

９９９９月月月月第一例会第一例会第一例会第一例会報告報告報告報告    

    

日 時：９月８日（木） １９時～２１時 

場 所：南山ＹＭＣＡ 

出 席：浅井、荒川、小林、小塚、近藤、杉山、 

深尾、森本、中井 

スタッフ ４名 リーダー ６名 

９月８日（木）ＹＭＣＡ玄関前にてリーダー、ス

タッフと共にお月見例会でＢＱを楽しみました。リ

ーダー諸君には、夏のプログラムの「ご苦労さん会」

に感謝の意味も含め大いに、飲み、喰らいでした。 

ＹＭＣＡに集い、日頃顔を合わせている仲間です

が、お互いの活動については意外と知らないことが

多いものです。スタッフ・リーダーにワイズの活動

を知ってもらうのにはいい機会でした。 
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９９９９月第二例会報告月第二例会報告月第二例会報告月第二例会報告    

    

日 時：９月１５日（木） １９:００～２１:００ 

場 所：南山ＹＭＣＡ 

出 席：浅井、荒川、小林、杉山、深尾、森本 

中井 

    ９月１５日（木）ＹＭＣＡにて第二例会が持たれ

ました。１０月例会案作成、秋のプログラムの確認、

その他諸協議事項多数でした。 

 

秋のプログラム 

１０月１０日（土）  

根の上祭り。東海クラブを中心にした「根の上を

愛する会」主催のものですが、名古屋ＹＭＣＡにつ

らなる人たちには「根の上」は心の故郷です。少年、

青年時代を根の上で過ごし、今また昔の仲間とも会

え、新しい仲間とも会えるいい機会です。是非一度

参加してみてください。 

１０月１５日（土） 

 十勝よりジャガイモが到着します。  

１０月１６日（金）  

南山ＹＭＣＡキッズのプログラムで農園のイモ

堀りがあります。参加者の１５名位だそうです。今

年最初のイモ掘りプロ、イモの出来が不安です。 

１０月２０日（木） 

 四日市クラブ主催の「東日本大震災復興支援チャ

リティ講演会」 参加費 １，０００円 

１０月２５日（火） 

金城幼稚園イモ掘り遠足 園長先生はご存じグ

ランパスクラブの荒川君のメネットです。かなりの

人数ですので是非お手伝いをお願いします。 

１０月２９日（土） 

夜は第二例会ですが、昼間愛知牧場にて、大震

災復興を願う会が開かれます。名古屋５ワイズ、

ＹＭＣＡ，ＹＷＣＡ、キリスト教社会館等が主催

者です。是非参加して、東北の方々の痛みを少し

でも理解しましょう。 

１０月３０日（土） 

南山ピースフルサンデー 

１１月３日（文化の日） 

  南山クラブ最大の行事のフェローシップです。 

１１月３日（文化の日） 

 四日市チャリティーウォーク 於:三重県民の森 

１１月５日（土） 

チャリティーランです。 

１１月１２日（土） 

 中部ＥＭＣシンポジューム 於: 青年会館 

   １：３０～４：３０ 

   ５：００～     懇親会 

 

その他街頭募金など盛りだくさんですので、色々情

報を捉えていてください。 

 

ＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡオールスターオールスターオールスターオールスター大感謝祭大感謝祭大感謝祭大感謝祭報告報告報告報告    

    

日 時：９月２３日（金）  

場 所：南山ＹＭＣＡ 

出 席：荒川、小林、中井 

９月２３日（秋分の日）名古屋ＹＭＣＡの「夏休

み活動報告会」が南山ＹＭＣＡ体育ホールと園庭に

て行われました。名古屋ＹＭＣＡの活動の柱でもあ

る夏休みの活動状況をスタッフ、リーダー、ワイズ

を初めとするレイマンが一堂に集いその成果を聞

き、話し合い、新たなプロ不ラムの糧とする会です。 

特に今年は、大震災の年でもあり、リーダー諸君の

ボランティア意識が高まった年でもあると感じまし

た。参加者数は、最初３０名ほどと聞いていました

が。当日参集した数は５０名を越え、その意識の高

さに圧倒さました。ワイズメンも在名全クラブより

２０名以上参加し、大盛況でした。南山クラブはホ

ストクラブと自認し、農園製品のかぼちゃ、玉ねぎ

等の野菜相当量、箸やすめの「浅漬け」デザートの

フルーツを提供し喜ばれました。報告会もさること 
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けで、津クラブに入会しました。ＹＭＣＡでの子供

時代が忘れられなくまたＹＭＣＡに参加してくれま

した。うれしい限りでいた。 

その後、東海テレビアナウンサー 高井 一（ハ

ジメ）による記念講演が行われました。高井氏は、

東海テレビの番組作成のキーパーソンでもあり、先

日の同局の不祥事にも触れられましたが、氏の飾ら

ない清潔な真面目な人柄に触れると、何故あんな不

祥事が起きたのかと改めて不思議に思います。一刻

も早く高井氏の思うような番組になってほしいと思

いました。 

高井氏の講演は、目下氏が出演している「スタイ

ル プラス」の作成裏話を通して、現代の日本語の

乱れ、また心配に至る興味ある話でした。色々なテ

レビ局で行っている「町歩き」がありますが、大半

は出演者のタレントが主役になり、その街に住む人、

生活がサブになってしまうが、高井氏の番組では、

出演者がサブで町、街の人、その生活を主役にした

い，とのことです。そのために使う言葉に気をつけ、

生活が引き出せるようにしている。また街を歩いて

気がつくことは、高齢のひとが多く、子供の少なさ

であり、そこにも言葉のギャップを感じるそうです。 

日本語には、「てにをは」があり、その使い方がぶ

れれば日本語は変わっていってしまいます。意味の

分からないカタカナ日本語の氾濫、意味の分からな

い省略、短縮形、またイントネーションの違う日本

語の氾濫を見ると日本語そのものの将来に不安を覚

える。こういった日本語を正しい意味の日本語では、

なんというか、を考え「てにをは」を付けるだけで

かなり違ってくると思う。また若者との世代ギャッ

プも大きな問題であり、自己中的に話す若者言葉も

問題である。どこが悪いのかすら分からない若者と

のコミュニケーションの中で、どう教育していくこ 

 

  

 

 

 

加しその報告、他の地域のリーダーとの交流は良い

刺激になったようです。そしてインターアクトの古

賀君の１６日間の宮城県での震災ボランティア活

動、最初は東海の鈴木メンとボランティアセンター

で、その後一人で仙台ＹＭＣＡでキャンプ、サマー

スクールのリーダーとして活動されたそうです。ご

苦労様でした、そしてありがとう。荒川メンはいつ

着たのか会場の隅のほうでさも始めからいた様な顔

をしていました。    

第二部はお庭に移動してバーべキュー８名位のグ

ループでコンロを囲みました、久しぶりにお客さん

として食べるバーべキューは良いですね。バーべキ

ューでビールが飲めないはおかしいと、南山クラブ

の誰かが言いそうな事を言っている人もいましたが

こっそり持ち込むようなメンバーもなく最後にリー

ダーのトーチダンスを観てお開き、リーダー、スタ

ッフの皆様良い夏を過ごされましたね。私の今年の

夏はお祭りのお手伝いに行って途中大雨で中止とな

りずぶ濡れで帰ったくらいかな。    

    

雑雑雑雑    感感感感        

                                                                荒川 文門 

先日、養老近くの津屋川の堤防の彼岸花を見に行

きました。彼岸花は暦花と言われるくらい咲く時期

が一定している花です。名の通り彼岸に咲き始めま

す。彼岸に咲き、お墓やお寺や川の堤防などに群生

しますので、あまり演技のいい花とは云われていま

せん。毎年、どこかへ彼岸花を見に行きます。奈良

の飛鳥、仏隆寺（室生寺に近くです）、美濃、近くで

は、半田の「ごんぎつね」の彼岸花なども行きまし

たが、津屋川のが一番素朴で数もあり自然の中の花

という感じがして好きなので今年は、津屋川に行き 

 

ながら、ＢＱも大いに盛り上がり、トーチワークま

であり楽しい会でした。 

南山クラブからは小林、荒川、中井の３名が参加。 

他クラブからは西村、相馬（名古屋）、野村、長谷川、

八木、橋爪（東海）、などでした。 

 

    

    

ＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡオールスターオールスターオールスターオールスター大感謝祭大感謝祭大感謝祭大感謝祭にににに参加参加参加参加してしてしてして    

                  小林 滋記 

名古屋ＹＭＣＡの夏の報告会が南山で開催された

ので参加しました。駐車場に車を止めるとすでに荒

川さんの車が早く来て農園の野菜や梨、浅漬けの差 

し入れを置いてどこかに（首位攻防戦に行っていた

ことは内緒だそうです。）  

開始まで他のクラブの人達としばし談笑、見回す

と珍しいことにグランパス姿が無い、南山なら有り

えるけど始まったら飛びこんで来るでしょう等と会

場の二階のホールへ、加藤総主事の挨拶、野村メン

の開会祈祷で始まり、パワーポイントを使って南山、

代官町の夏の活動報告キャンプ、デイプログラム、

中学生バスケットボール大会、日韓ユースプログラ

ム等々の報告があり、野尻のキャンプ場で先週行わ

れた「全国リーダー研修会」に名古屋からも４名参 
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ＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡＹＭＣＡニュースニュースニュースニュース    

    

２学期もスタートしました。台風などあってお休

みもありましたがＹＭＣＡや幼稚園には子どもたち

の声がまた響くようになりました。夏休みが終えて

みんな真っ黒に日焼けした姿を見せてくれました。

今年は夏のプログラムに初めてきて、２学期から定

例の体操や野外活動に参加してくれる方が多くい

て、嬉しい限りです。 

体操教室は１０月のワッペンに向けてより真剣さ

を増して練習しています。サッカーは夏の全国ＹＭ

ＣＡサッカー大会の負けた悔しさを晴らすために練

習に熱が入ってきました。また）９月２３日は名古

屋ＹＭＣＡスタッフ研修会が行われ、その後「YMCA

オールスター大感謝祭」ということで、夏プログラ

ムの感謝会が行われました。ワイズの方にも差し入

れをしていただき感謝いたします。 

幼稚園では１０月８日(土)の運動会に向けて、練

習が開始され、園庭での全体練習、ホールでの学年

別の練習など、汗をいっぱいかきながら園児たちの

真剣な姿が見られます。これからとてもいい季節に

なります。スポーツの秋、活気ある南山ＹＭＣＡで

行きたいと思います。 

 

例会出席表例会出席表例会出席表例会出席表    
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１ 浅井 昭和 ○ ○ ○  

２ 荒川 文門  ○ ○ ○ 

３ 小林 滋記  ○ ○ ○ 

４ 小塚 英史  ○   

５ 近藤  豊 ○ ○   

６ 杉山 弘時  ○ ○  

７ 中井 信幸  ○ ○  

８ 深尾 俊雄  ○ ○  

９ 森本 征夫 ○ ○ ○ ○ 

 

ました。でも今年はがっかり、というもの台風１５

号の大豪雨で、堤防が一面水につかり咲き始めの彼

岸花が大打撃を受け見るも無残な堤防でした。自然

の中に咲く花も思わぬ大打撃を受けるものです。例

年どおりなら写真のような風景が楽しめたのです

が・・・  

 

話は変わって、我が家の狭い庭に何年か何も植え

たことのない植木鉢に彼岸過ぎのある日突然彼岸花

が三本咲きだしました。彼岸花等わざわざ植木鉢に

植えることのない花でいまだ原因が分かりません。

農園の周りには、一杯咲いていますが、農園自体に

は一本もなく、植えた記憶もないのです。そういえ

ば、今年の我が家の狭い庭には、もう一つ変わった

ことがありました。それは春先のことですが、「ムサ

シアブミ」という丹沢山系に自生するちょっと変わ

った花ですが、植えた覚えもないところに急に咲き

かけビックリしました。これは、ある程度経緯は知

っているのですが、なぜこんなところから、という

のは分かりません。１０年ほど前、東京の姉が植木

鉢に入れ持ってきたのですが、中部地方ではまず咲

くことはなく、植物園で見るくらいのものです。多

分その植木鉢の土をそこらに捨てたのですが、何時

捨てたのか、どうしてそこなのかは分かりません。

何年か土の中で生き続け急に咲きだしたものと思わ

れす。でも来年の春もさくのかな、と楽しみにその

周辺を整理しました。彼岸花の植木鉢はどうしよう

かと考えています。自然の中で群生して彼岸になる

と咲いてこそ初めて彼岸花で。栽培種や二、三本に

は興味がないのです。これからは、紅葉の季節、ま

たどこかへフラット紅葉を見に出かけます。 


